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Secretaria de Trânsito implanta
lombadas em algumas vias de Paraíso

Homem é preso por suspeita
de estupro de vulnerável

“Licitação do transporte
coletivo acontece dentro da

legalidade”, informa Comissão
Homem é vítima
de tentativa de
homicídio no

João XXIII

Constantes aumentos
nos preços dos

combustíveis têm
alimentado a inflação

Zaqueu conquista medalhas no
7º Campeonato Mundial de Kung Fu na China
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

PARA MUDAR A BANDEIRAFERIADO
Apesar do feriado municipal decretado pela

Prefeitura nesta segunda-feira, 20 de novembro, data
em que se comemora o Dia da Consciência Negra e
de Zumbi dos Palmares, alguns setores, leia-se,
repartições estarão funcionando normalmente. É o
caso das escolas e repartições estaduais, o Fórum, e
alguns outros setores. Embora muitos tenham
prometido solucionar a causa, o comércio
permanecerá com as portas fechadas. Para o próximo
ano quem sabe, a aposta é transformar a data  em
ponto facultativo.

VOLTOU
O vereador Jerônimo Aparecido da Silva, o

Jerominho, voltou a frequentar a Prefeitura depois de
um longo tempo afastado e período de quase oito
meses em que passou de líder do Executivo a ferrenho
opositor do governo Walkinho. Passadas as mágoas
a relação entre as partes parece terem sido bastante
amenizadas. Resta saber se no momento das
votações os favoráveis ficarão como estão, ou se os
contrários vão se manifestar. Como os vereadores
dizem que não existe base do prefeito, situação e nem
oposição, ainda não se sabe de qual lado do muro o
nobre irá desembarcar.

RENASCER
Nesta semana o deputado estadual Antônio Carlos

Arantes recebeu em seu gabinete na Assembleia
Legislativa de Minas Gerais a presença de Norberto
Nunes, fundador e diretor da entidade Associação
Renascer Para a Vida, em São Sebastião do Paraíso.
Foi agradecer a ajuda para a obtenção e indicação
parlamentar de R$ 25 mil. A Associação pretende
utilizar a verba para a aquisição de equipamentos a
serem utilizados na horticultura. A produção além de
servir de alimentos para os internos tem parte sendo
comercializada nas feiras da cidade ajudando a gerar
mais renda e auxiliando na sobrevivência da chácara.

TREVÃO
O deputado federal Carlos Melles comentou em sua

rede social que encontra-se em andamento a
instalação de passarelas na BR-491 nas proximidades
da Faculdade Calafiori e também do Terminal
Rodoviário. O parlamentar lembrou que ainda é preciso
retomar os trabalhos em relação a construção do trevo
com passagem superior, no entroncamento com a MG-
050. Recorda que na administração municipal anterior
o então prefeito da época negou-se a repassar a área
para a concessionária, mesmo tendo o município
recebido recursos da empresa concessionária.

ESTÁDIO
Já em Guaxupé o deputado Melles anunciou nesta

semana que como resultado de um trabalho parceiro
com a administração do prefeito Jarbinhas, foi
empenhado pelo Ministério do Esporte, a verba de R$ 1
milhão. O recurso é destinado à revitalização do Estádio
Municipal Carlos Costa Monteiro, que abriga aos jogos
da Sociedade Esportiva Guaxupé. O próximo passo é a
liberação da grana, notícia que está sendo comemorado
naquela cidade como um gol de placa dos políticos.

AUDIÊNCIA
Não é por falta de chamamento público que a

população de Paraíso não deverá comparecer na
audiência pública do próximo dia 28 de novembro na
Câmara Municipal. A proposta é promover o debate em
torno do Orçamento Participativo. E a hora do cidadão,
ou a população como todo fazer valer a sua vez e
apresentar indicações para serem transformadas em
emendas relacionadas a obras  e ações que precisam
ser realizadas  na cidade e que demandam recursos
da administração municipal.

DECEPCIONANTE
Das vezes anteriores em que a Câmara promoveu

audiência publica neste sentido o resultado em termos
de comparecimento público não foi dos melhores.
Neste ano mesmo quando foram tratados de outros
assuntos importantes e relevantes para a comunidade
foi pífia a participação da população. Ainda assim
continua a insistência neste tipo de evento cumprindo
as prerrogativas de oferecer as pessoas a oportunidade
de participar e opinar. Posteriormente quando as obras
e ações não acontecem as redes sociais são
inundadas no verdadeiro mar das lamentações.

MULHER
Na semana passada a vice-prefeita e secretária

municipal de Desenvolvimento Social, Dilma Oliveira,
divulgou que foi dado um grande passo para a
implantação no município da Rede de Enfrentamento
à Violência Contra a Mulher. Representantes de vários
órgãos foram reunidos para definir a forma de
acolhimento das vítimas de estupro que passará a ser
feito na Maternidade da Santa Casa. A ação acontecerá
com total profissionalismo, humanização e sigilo. Bom
seria, não fosse necessário, numa sociedade evoluída
ter de utilizar deste tipo de serviço, mas ao que tudo
indica o atendimento já foi inaugurado.

ALÍVIO
O Governo do Estado está respirando um pouquinho

mais aliviado depois do anúncio que a Cemig aderiu a
um plano de regularização de crédito tributário do
Estado. Com isso a empresa deverá repassar ao
estado R$ 588 milhões, dinheiro que ajudará a garantir
o pagamento do 13º salários dos servidores do Estado.
O dinheiro que está entrando irá direto para os cofres
públicos e ainda assim há a necessidade de junção de
R$ 3 bilhões para saldar a folha de pagamento do
Estado. O Governo de Minas Gerais há tempos está
correndo atrás de recursos para honrar os benefícios
dos cerca de 640 mil servidores. Isso sem contar
credores e fornecedores.

PAGAMENTO
Por falar em pagamento a Prefeitura de Paraíso

efetuou ontem (sexta-feira) o pagamento do salário dos
servidores municipais referente a outubro para quem
recebe até R$ 2 mil. A expectativa é de que com a
chegada de novos recursos com repasses da União e
do Estado, se ocorrerem conforme o estabelecido por
lei possa ajudar a administração realizar novos
chamamentos até o próximo final de semana. Como
já era previsto, no tempo de vacas magras o jeito é
caminhar de pires na mão e torcer para que a torneira
continue funcionando. Dizem os entendidos, que antes
pingar do que secar.

Manoel Hygino

O assunto não foi explorado como pareceria legítimo. Um
alemão naturalizado brasileiro, responsável pelas aberturas
de novelas da TV Globo, apresentou um projeto para modifi-
car a Bandeira do Brasil. Hans Donner propõe, além do uso
de tons de verde e amarelo em degradê, a modificação da
faixa, que hoje forma um arco com pontas direcionadas para
baixo e cuja direção seria invertida.

Mais do que isso: antes do lema, "Ordem e Progresso",
do positivismo, se acrescentaria a palavra "amor", um senti-
mento não praticado em plenitude nos dias de hoje, nos cos-
tumes do país.

O proponente se explica e se justifica: "quando comecei
a fazer design em Viena, uma das primeiras coisas que apren-
di foi que uma frase que sobe para o alto (aliás, só poderia
subir para cima, digo-o eu) tem poder. Queremos sinalizar
esse poder, essa mudança que é necessária. Como está, a
frase indica inferioridade, e isso acaba passando para o povo".

O assunto vem a propósito. O Dia da Bandeira é come-
morado em 19 de novembro, quando foi adotada como sím-
bolo, atualizado mais recentemente em 11 de maio de 1992
com as atuais 27 estrelas representativas das unidades da
federação.

Significa dizer que a bandeira não corresponderia mais à
conveniência nacional, por não estar em consonância com
as ideias do filósofo e matemático que a inspirou Raimundo
Teixeira Mendes (1855-1927) e Miguel Lemos (1854-1917),
com orientação do astrônomo do Imperial Observatório do
Rio de Janeiro, Manuel Pereira Reis (1837-1922).

O positivismo foi forte no Brasil e não está esquecido. No
entanto, o lema no auriverde pendão "Ordem e Progresso"
não seria tão importante, ou pelo menos não conteria o es-
sencial, como discutido na época da confecção. Críticas não
faltaram e muitas mudanças foram sugeridas, sem êxito. A
mais significativa foi a do senador Carlos Rodrigues, em 1896,
quando a República já fazia seus sete aninhos e ele preten-
dia o dístico "lei e liberdade".

Naqueles ermos dias, o lema positivista refletia a inclina-
ção política de que a ciência era a única forma de conheci-
mento verdadeiro. O tempo flui, transformaram-se as cabe-
ças e os anseios. Não mais os ramos de café e tabaco,
colocados como suporte da bandeira, que representavam as
duas culturas que se destacavam na produção brasileira. Hoje,
tabaco desperta o cuidado contra os riscos do fumo na vida
das pessoas, causador de milhões de mortes anualmente.

Li, nas folhas, que a proposta apresentada no Fórum do
Amanhã, em Tiradentes no último dia 9, tem inspirado memes
(aprendi que a palavra, não encontrada nos dicionários, sig-
nifica chiste, anedota, piada), mas o assunto é de relevân-
cia. Não se brinca com a história e com os símbolos.

A inclusão de "amor" é algo a se considerar nesta época
em que o número de homicídios no Brasil supera o dos mor-
tos na guerra civil da Síria.

Pretende-se amor e paz para viver, meditar, trabalhar, aju-
dar o Brasil a alcançar ordem visando o progresso. Admito,
contudo, que se faça um plebiscito, com outras propostas:
chega de corrupção, segurança e educação, menos promes-
sa e mais ação.

(Hoje em Dia, 17/11/17)
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Zumbi dos
Palmares

A escravidão no Brasil, uma das grandes manchas da
nossa história, durou quase trezentos anos, indo do sé-
culo XVI até 13 de maio de 1888, data em que a Princesa
Isabel assinou a Lei Áurea. Os escravos eram trazidos da
África pelos navios negreiros e comprados principalmen-
te pelos senhores de engenho da Bahia e Pernambucco,
na época os estados que mais produziam açúcar.

Em fins do século XVI, escravos de um grande enge-
nho do extremo sul de Pernambuco rebelaram-se, conse-
guindo dominar seus feitores e proprietários. Como fugir
para perto de nada adiantaria, tomaram uma decisão que
daria origem a um dos mais belos capítulos da história do
Brasil: ir para Palmares, uma região evitada até pelos ín-
dios, entre os estados de Pernambuco e Alagoas, assim
chamada por ter muitas palmeiras.

Umas quarenta pessoas ao todo começaram uma ca-
minhada que duraria mais de um mês, em meio aos maio-
res perigos: floresta quase impenetrável, animais selva-
gens, insetos e tempo inclemente. Muitos morreram antes
de chegar ao destino.

Em um lugar bem alto chamado Serra da Barriga (hoje
pertencente ao município de União dos Palmares, estado
de Alagoas), eles abriram clareiras e construíram seus
mocambos, que eram choças de madeira cobertas de fo-
lhas de palmeira. No início, alimentavam-se apenas da
caça e da pesca. Depois, fundiram arados e conseguiram
sementes, formando grandes lavouras que lhes propicia-
vam alimentação abundante.

Como quase todos eram homens, uma das primeiras
providências foi a organização de grupos para voltar aos
engenhos e roubar mulheres.

A selva densa e perigosa os protegia. E foram chegan-
do outros, até formar-se uma comunidade de aproxima-
damente 25.000 pessoas, distribuídas em onze povoações
próximas umas das outras. A maior delas chamava-se
Macaco e era a sede do governo, constituído nos moldes
dos das terras africanas.

Essa comunidade, muito bem organizada, constante
convite à fuga de escravos e perene desafio à autoridade
portuguesa, conseguiu resistir aos ataques de inúmeras
expedições por quase cem anos.

Seu último chefe e o mais famoso de todos, símbolo
nacional da luta negra contra todo tipo de opressão, foi
Zumbi (nome que em um dos dialetos africanos quer dizer
espírito imortal), que tomou o poder de seu tio Ganga
Zumba, quando este - talvez devido à idade avançada -
fez um acordo de paz com os brancos que equivalia à
rendição.

Inconformado, Zumbi rebelou-se, assumiu o governo
do quilombo e tomou novas medidas defensivas, conse-
guindo manter a comunidade viva e independente por mais
quinze anos. Foi necessário um exército de 9.000 homens,
com pesado armamento, para vencê-lo.

Verdadeiro rio de sangue foi então derramado, com
grande número de guerreiros sendo degolados e muitas
mulheres preferindo matar os próprios filhos e suicidar-se
em seguida, tanto horror tinham à escravidão.

 Zumbi e seus homens de confiança conseguiram fugir
e por mais um ano fustigaram os invasores com a tática
de guerrilhas, até que um de seus homens foi preso e
não conseguiu resistir às torturas, revelando seu escon-
derijo. A 20 de novembro de 1695, Zumbi e mais seis de
seus companheiros foram cercados e mortos.

 Desaparecia, assim, um dos grandes heróis do Brasil,
um administrador extraordinário e um guerreiro terrível,
um dos grandes símbolos da luta pela independência, não
só da raça negra, mas de todos os oprimidos, de todos os
que têm fome e sede de justiça.

F A L E C I M E N T O S
11/11 - Paulo Antonio Gomes, 81 anos
11/11 - Paulo Fagundes, 42 anos
12/11 - Maria Alice Silva Fonseca, 61 anos
13/11 - Benedito Aparecido Francisco, 34 anos
14/11 - Sônia Maria de Araujo e Silva, 77 anos
14/11 - João Braulino Gonçalves, 81 anos
14/11 - Aparecida Mantai dos Santos, 73 anos
14/11 - Terezinha Vicentina Castro, 59 anos
15/11 - Dalva Canoas da Silva, 85 anos
16/11  - Antonio Dizaró, 71 anos

CÂMARA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG
Câmara Municipal de Itamogi/MG, torna público para o conhecimento
dos interessados, que realizará licitação na modalidade Pregão n.º 002/
2017, às 09:00h do dia 30 de novembro de 2017, quando serão recebidos
os credenciamentos, envelopes de propostas comerciais(nº1) e
documentos para habilitação(nº2), e tendo como objeto a “Contratação
de pessoa jurídica para prestação de serviços de recepção,
decoração e buffet destinados á serviços solene da Câmara, a ser
realizado no dia 16 de dezembro de 2017, no salão de eventos
“Nabirra Elias Abraão, situado a Avenida Antônio Francisco
Arantes n° 1.045, Bairro Vale do Sol, neste município, no horário
de 21:30 ás 03:30 h.”, conforme especificações constantes do Termo
de Referência, Anexo I.”, cujo critério de julgamento será o de “Menor
Preço Global” .O Edital do Pregão está à disposição dos interessados na
sede da Câmara Municipal de Itamogi /MG, Rua Rodolfo José de Paula,
418 em Itamogi-MG – das 8h às 16h. Itamogi/MG, 17 de novembro de
2017. Gilson Cassio Barbosa Presidente da Câmara.

A Câmara Municipal de Jacuí-MG, vem através do Presidente do
Legislativo, Comissão Permanente de Licitações, tornar público a
publicação do seguinte procedimento licitatório. PRC 021/2017 – Pregão
nº 002/2017, Objeto: Contratação de profissional ou empresa para
execução de reboco e instalações hidro sanitárias da futura sede
da Câmara Municipal de Jacuí MG. Data 29/11/2017, 09:00h. O
Edital está à disposição dos interessados na sede da Câmara Municipal
de Jacuí/MG, pelo telefone (35) 3593-1720 ou pelo email:
camarajacui@hotmail.com, 17 de novembro de 2017. Hernane Lopes de
Siqueira, Presidente do Legislativo Municipal.
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SERGIO MAGALHÃES

Colegas de imprensa que cobrem o GP do
México desde 2015, quando o país voltou a fazer
parte do calendário da Fórmula 1, relatam as
semelhanças com o Brasil. O  trânsito caótico
e a insegurança da Cidade do México não
diferem dos problemas de São Paulo, e até a
região onde se localiza o Circuito Hermanos
Rodriguez é parecida com a de Interlagos,
longe de ser dos lugares mais bonitos e
seguros. Mas quem vai à corrida se sente
menos vulnerável na metrópole mexicana do
que na paulista.

Lá, como cá, sempre divide opiniões entre
os profissionais que trabalham com a Fórmula
1. Uma das reclamações é com a falta de
segurança, embora no México não tenha havido
relatos de violência contra integrantes da
categoria, como em Interlagos. A polícia dá
conta do recado, “havia tantos policiais nas
redondezas, e dentro do autódromo, que até
pareceu exagero”, contou-me uma colega.

Os assaltos e tentativas entre as noites de
sexta-feira e do domingo contra Vans que
transportavam integrantes das equipes
Mercedes, Sauber, também da Federação
Internacional de Automobilismo, e da Pirelli na
saída do Autódromo de Interlagos, quando o
pessoal retorna para o hotel, geraram medo,
apreensão e uma carga negativa na imagem
do país lá fora. Felizmente ninguém se feriu,
apesar de armas terem sido apontadas para a
cabeça de alguns – houve até relatos de tiros.
E mesmo com tudo que foi falado, pedido, e
prometido, a insegurança levou a direção da
Pirelli, e da McLaren, a cancelar – por medo –
os dois dias de testes de pneus que fariam em
Interlagos visando a próxima temporada.

É vergonhoso que tudo isso tenha
acontecido aqui. Todos os anos é a mesma
coisa, mas desta vez o número de ocorrências
extrapolou. E não seria nenhum bicho de sete
cabeças para a polícia coibir esses assaltos;
bastaria, como no México, manter o contingente
de policiais nas ruas. O caminho do autódromo
para os hotéis passa pela Avenida Interlagos –
onde acontece a maioria dos assaltos,
principalmente em semáforos – e normal-
mente os mecânicos das equipes trabalham
até por volta das 22h. Terminado os treinos, ou
a corrida, uma grande parte dos policiais em
serviço batem em retirada deixando o pessoal
da Fórmula 1 e jornalistas que também
trabalham até mais tarde, à mercê da sorte.

Tais episódios não tiram a Fórmula 1 de
São Paulo. Já há inclusive movimentações
entre os organizadores do GP do Brasil e do
grupo Liberty Media, dono dos direitos
comerciais da Fórmula 1, para que o contrato
seja estendido após 2020, quando termina o
atual, ainda que pese a insistência do prefeito
de São Paulo em privatizar o Autódromo de
Interlagos. Isso sim, gera incertezas quanto ao

Resenha de Interlagos

risco de a Fórmula 1 sair da capital paulista.
Sobre a violência, João Doria disse que “a

privatização traria mais segurança para a
Fórmula 1 em São Paulo”, o que na leitura
deste colunista não faz sentido já que a
violência acontece do lado de fora do autódro-
mo, e não em seu interior. E quais investi-
mentos faria um potencial comprador de
Interlagos para manter a ordem do lado de fora
onde é de responsabilidade do poder público?

O Jornal do Sudoeste mais uma vez cobriu
o GP do Brasil. Foram dias intensos, no bom
sentido da expressão, em Interlagos, de muito
aprendizado dividindo a sala de imprensa com
jornalistas do mundo inteiro. A cereja do bolo
foi quando eu e um grupo de colegas
entrevistávamos Emerson Fittipaldi e, de
repente, uma pausa com a chegada de
ninguém menos que ‘Sir’ Jackie Stewart, lenda
viva da Fórmula 1, tricampeão mundial em
1969/71/73 para descontração geral. “Ele foi
uma pedra no meu sapato”, disse Emerson.
Este foi um momento especial que vivi em
Interlagos.

Momento especial em que
Jackie Stewart chega de surpresa na

entrevista que este colunista e um grupo
de colegas fazia com Emerson Fittipaldi

Sergio Magalhães

Enxadrista de 3 anos de idade
abrilhanta o I Torneio da LIDARP

por Gérson Peres Batista

O Clube de Xadrez de São Sebastião do
Paraíso – CXSSP, que tem sua sede na Arena
Olímpica, realiza neste sábado (18/11) o I
Torneio da LIDARP.

O pré-rankeado número 1 é o mestre
nacional Jair Vicente Domingues, de 74 anos
de idade e que dá nome ao Centro de
Treinamento na Arena - considerado o mais
completo do país!

Mas, a sensação do torneio fica por conta
do “pequeno mestre” Tobias Oliveira (vide
foto), de apenas 3 anos, que juntamente com
seu irmão Olavo Oliveira, de 6 anos e que já é
o atual campeão brasileiro escolar, vêm de
Passos para prestigiar a competição.

Ambos representam o CXSSP e são
treinados por professores paraisenses.

Os pais e avós são os grandes incenti-
vadores dos dois precoces e brilhantes
enxadristas.

BLITZ
A 45ª Etapa do Circuito Blitz do CXSSP

foi vencida por Dwlyan Silva dos Santos (Elo
1940) que fez 6 pontos em 7 rodadas.

Em segundo lugar ficou o mestre nacional
Gérson Peres Batista (Elo 2125) também com
6 pontos e em terceiro ficou o enxadrista
piracicabano Daniel Zotelli Monteiro (ELO
1868) com 5 pontos.

Na categoria B o primeiro lugar ficou com
Mikael César Silva de Souza. O segundo
colocado foi João Pedro de Souza Matos e o
terceiro Gabriel de Souza Caetano Rocha.

Fonte: www.cxssp.com.br

PARTIDA
Brancas: Gérson Peres – Minas Gerais

Tania Carvalho

Pretas: José Carlos Jesus Filho – Mato
Grosso

Copa dos Campeões Estaduais de 1999
Vitória/ES – Rodada 5
1.e4 e5 2.Cf3 Cc6 3.Bb5 a6 4.Ba4 Cf6 5.d4

Be7 6.0-0 0-0 7.Te1 exd4 8.e5 Cd5 9.c3 Cb6
10.Bb3 d6 11.cxd4 dxe5 12.Be3 Bb4 13.Cc3
exd4 14.Cxd4 Bxc3 15.bxc3 Cxd4 16.Bxd4
Bf5 17.Df3 Dc8 18.Dg3 Bg6 19.De5 1-0

RESPOSTA
A solução do diagrama apresentado na

edição do dia 11/11 do JS é: 1...Dd7! e não há
defesa satisfatória.

ESTUDO
No diagrama desta coluna as pretas jogam

e ganham. Tente resolver e confira a resposta
na edição de 25/11.

SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma BraiaTODAS AS QUARTAS-FEIRAS

São Tomás de Aquino realiza Conferência Municipal de Educação

A Conferência Municipal de
Educação aconteceu na Esco-
la Municipal Santo Tomás de
Aquino na sexta-feira (10/11).
Participaram do evento, seg-
mentos educacionais, setores
sociais, entidades que atuam na
área e profissionais da comu-
nidade aquinense empenhados
a contribuir para a melhoria da
Educação. O prefeito José

Carlos Pimenta esteve presen-
te prestigiando e dando apoio
as iniciativas da Conferência de
São Tomás.

O tema central da Confe-
rência foi “A Construção do
Sistema Integrado de Educação
Pública de Minas Gerais e a
Implementação do Plano de
Educação”. A palestrante do
evento foi Marília de Souza

Frank Almada assessor do
vice-governador de Minas An-
tônio Andrade, visitou o prefei-
to José Carlos Pimenta em seu
gabinete na terça-feira (14/11)
e foi recebido por vereadores,
secretários e amigos. Frank
Almada disse no encontro que
estava à disposição do prefeito
José Carlos para ser inter-lo-
cutor de algum pedido ainda
não resolvido junto ao gabine-
te do vice-governador.

Durante o café da tarde foi a
oportunidade de José Carlos
mais uma vez, reforçar pessoal-
mente, as demandas mais urgen-
tes do município, ao assessor do
vice-governador mesmo elas já
estando estejam bem encami-
nhadas, em Belo Horizonte.

Como ressaltou o prefeito,
nunca é demais estar lembran-
do os pedidos de urgência de

Agenda Municipal Positiva

FRANK ALMADA VISITA PREFEITO AQUINENSE

Neves, assessora pedagógica
da Secretaria Municipal de Edu-
cação de São Sebastião do Pa-
raíso.

Vídeos foram apresenta-
dos aos convidados como os
temas: “A História da Educa-
ção no Brasil” e “Qual o pa-
pel da Escola” do professor e
filósofo Mário Sergio Cor-
tella. Para abrilhantar o en-

São Tomás. Frank Almada vi-
sitou vários lugares da cidade
e disse que retornando a Belo
Horizonte iria levar todas as
reivindicações ao vice-gover-
nador Antônio Andrade que é

do mesmo partido do prefeito
aquinense.

Almada comunicou aos
amigos de São Tomás que pre-
tende ser candidato a deputa-
do estadual na próxima eleição.

Vereador Dalmon, assessor Frank Almada,
vereadora Cátia, prefeito José Carlos

Frank Almada assessor do vice-governador de Minas visita prefeito em seu gabinete

contro aconteceu apresenta-
ção de danças com alunos das
Escolas, Estadual e Munici-
pal.

A secretária municipal de
Educação, Maria Angélica da
Silva Cruz, ressaltou que “o que
nós queremos e devemos é
pensar em fazer a Educação
Pública de qualidade para São
Tomás de Aquino e é em mo-

mentos como estes que temos
a oportunidade de discutir e
contribuir para transformar a
Educação do nosso município.
Nós todos sabemos  como  está
a Educação hoje e para mudar
esta realidade só depende de
nós e do nosso foco no aluno,
que é nossa prioridade. Esta-
mos aqui para discutir e suge-
rir ações que promovam essa

mudança na Educação do mu-
nicípio e que serão levadas para
discussão em âmbito estadual”.

A conferência acontece em
etapas municipais, estadual e
nacional. Ao final do encontro
foram eleitos os delegados
para representar o município
aquinense na etapa estadual,
no dia 25 deste mês, em Var-
ginha.

Composição da mesa Convidados da Conferência Palestrante Marília de Souza Neves

O jovem talento Tobias Oliveira, de apenas 3 anos de idade,
é a sensação entre os inscritos do I Torneio da LIDARP
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Na noite de ontem um ho-
mem, I.F.A, de 33 anos, re-
sidente no bairro João XXIII,
em São Sebastião do Paraí-
so, foi vítima de uma tentati-
va de homicídio. Segundo in-
formações, dois suspeitos
que estavam em uma moto
teriam efetuado os disparos
o atingido no ombro esquer-
do e na cabeça. A vítima foi
resgatada e encaminha para
a Santa Casa. Estado de saú-
de não foi divulgado.

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar, a víti-
ma já teria sido autor de um
homicídio e estava ameaça-
do de morte.

Homem é vítima
de tentativa de
homicídio no

João XXIII
Conforme informações, a

esposa da vítima alegou que
o filho da pessoa que I.F.A
teria matado, estava preso e
jurou que quando saísse da
cadeia faria um acerto de
contas, e mataria I.F.A., tam-
bém. As suspeitas não foram
confirmadas e o menor foi
levado para a delegacia para
ser ouvido.

A Polícia alegou que a ví-
tima foi ouvida ainda na noite
de ontem, mas não deu mai-
ores dados do ocorrido. Até
o fechamento desta matéria,
nenhum suspeito havia sido
identifico.

Calçada na Praça Inês Ferreira Marcolini - LagoinhaBanco de madeira deteorando na Praça Com. José Honório

Praça da Fonte Luminosa, está com várias luminárias quebradas

Sebastião Tadeu Ribeiro

Muitas pessoas têm nos
abordado para reclamar sobre
a respeito de buracos em vias
públicas, praças mal cuidadas,
irregularidades em calçadas e,
daí por diante. Então, mais
uma vez o “JS” atendendo aos
clamores de contribuintes cita
locais e solicita providências
por parte da administração pú-
blica municipal.

Na Praça Comendador João
Alves (Fonte Luminosa) du-
rante a noite fica na penumbra,
porque onze lâmpadas dos
postinhos, estilo colonial, estão
apagadas.  A Prefeitura há cer-
ca de quatro meses iniciou o
conserto do calçamento com as
pedras portuguesas em várias
partes da referida praça. As pe-

dras estavam arrancadas, mas
o serviço não foi concluído, e
os buracos, com as pedras sol-
tas, estão aumentando nova-
mente.

Na Praça Comendador José
Honório (Matriz), várias lâm-
padas também estão apagadas,
tanto no calçadão quanto no
interior da praça. O calçamen-
to está com vários buracos, e
já provocaram quedas de tran-
seuntes. Os bancos de madei-
ra estão com falhas no assento
devido as madeiras estarem
apodrecendo, conforme regis-
trado em fotos.

Na Praça dos Imigrantes a
Prefeitura mandou retirar pés
de jabuticabas que tinham
morrido devido à seca prolon-
gada. Não replantou e a praça
está precisando de ser podada

para retirada de matos sobre a
grama. A Prefeitura mandou re-
tirar um toco de árvore que es-
tava atrapalhando o livre aces-
so de trânsito de pedestres so-
bre a calçada da Praça Inês
Ferreira Marcolini, na lateral
que faz frente para a avenida
Dr. Delfim Moreira, arrancou
o toco, e com isso ficou um
grande buraco na calçada, ali-
ás, ficou pior porque o buraco
dentro da calçada poderá pro-
vocar a queda de pedestres.

Já se passaram três meses
que o toco foi retirado da calça-
da. Basta que um funcionário ade-
quado vá ao local, faça massa de
concreto e tampe o buraco.

O Parque da Lagoinha, uma
das Sete Maravilhas de Paraí-
so, também está necessitando
de diversos reparos, tanto no

calçamento, quanto no tocante
à segurança, pintura nas grades
de proteção em volta do lago,
reparos nos aparelhos da aca-
demia de preparo físico ao ar
livre. Também o calçamento
apresenta inúmeros defeitos.

A Prefeitura deveria, sim
proceder estes reparos antes
que cheguem as festas natali-
nas, criando equipes, ou fazen-
do mutirões e cuidar destas ir-
regularidades simples de serem
realizadas. Não fica caro e vão
deixar Paraíso mais bonita do
que já é.

Não podemos esquecer que
a Prefeitura de Paraíso passa
por uma séria crise financeira,
herdada de gestões anteriores
, mas pelo menos estes peque-
nos problemas não podem ser
acomodados, e sim resolvidos.

Lembretes que podem ser úteis
à administração municipal

Sebastião Tadeu Ribeiro

A Petrobras constantemen-
te está reajustando os preços
dos combustíveis. A explicação
dada é que seria para acompa-
nhar a cotação de preços do
petróleo no exterior, mas não
explicam os rombos bilionários
que foram aplicados por lará-
pios engravatados.

Acontece que os preços da
gasolina, diesel, gás de cozinha,
e o etanol que não tem nada a
ver com petróleo pois se trata
de produto retirado da cana de
açúcar, produto 100% produ-
zido no Brasil, também cons-
tantemente tem os preços rea-
justados, para cima.

É um absurdo, afronta e
falta de respeito, desumano,
principalmente para com famí-
lias de baixa renda, e os mais
de 13 milhões de desemprega-
dos que necessariamente usam
o gás de cozinha.

Começou a haver revolta e
protestos de consumidores de
combustíveis, em Goiânia
(GO), Uberlândia no Triângu-
lo Mineiro, contra os reajustes
que estão deixando inviável se
abastecer veículos, principal-
mente para quem o usa como
ferramenta de trabalho.

Os constantes aumentos já
provocaram impacto inflacio-
nário em outubro, isto porque
o transporte de mercadorias
tanto das indústrias, do
agronegócio, comércio e ser-

Constantes aumentos nos preços dos
combustíveis têm alimentado a inflação

viços são feitos em sua maio-
ria por veículos que transitam
por rodovias por todo o terri-
tório nacional.

O “JS” novamente realizou
levantamento de preços de
combustíveis, quinta-feira (16/
11) nos 19 postos que reven-
dem combustíveis em São Se-
bastião do Paraíso, e no Posto
da Divisa, localizado no muni-

cípio de Santo Antônio da Ale-
gria (SP) divisa com o muni-
cípio paraisense.

Ficou constatado os preços
mais baratos do litro da gasolina,
R$ 4,149 etano R$ 2,799 e diesel
R$ 3,199. Os preços mais caros
da gasolina R$ 4,399 -, etanol R$
2,999 e diesel R$ 3,549.

Compensa o consumidor
pesquisar preço. Confira a ta-

bela de preços, porque a dife-
rença a maior no preço do litro
da gasolina chega a R$ 0,25 e
R$ 0,20 no litro do etanol, en-
quanto no diesel chega a uma
diferença de R$ 0,35.

Há de se deixar bem claro que
o Governo Federal é quem está
sim, inflacionando o custo de
vida, e não a iniciativa privada,
que está segurando as pontas.

Um homem de 31 anos, foi
preso na manhã desta sexta-
feira (17/11) acusado de estu-
prar a filha, de 13 anos. A mãe
da menina, que começou a sus-
peitar de algo errado quando
teria flagrado o esposo tentan-
do observar a adolescente to-
mar banho pelo buraco da fe-
chadura, quando descobriu o
caso procurando a polícia para
registra a ocorrência. O ho-
mem ainda teria ameaçado a
família após denúncia.

O caso aconteceu na ma-
drugada desta sexta-feira (17/
11), quando a mulher decidiu
pegar os filhos e sair de casa.
Segundo a Polícia Militar, a
mãe vinha suspeitando do ma-
rido e conversou com a filha,
que contou que estava sendo
molestada pelo pai há cerca de
um mês. A menina também re-
latou casos de assédio em ou-
tras ocasiões.

A menina relatou ainda à
mãe que era ameaçada pelo pai,

Homem é preso por
suspeita de estupro

de vulnerável
que dizia que iria matar toda a
família caso ela contasse a al-
guém sobre o estupro. A mu-
lher saiu de casa com a meni-
na e seu outro filho se aprovei-
tando da ausência do marido,
mas o suspeito teria ligado por
diversas vezes para a esposa
exigindo que ela voltasse pra
casa e que, caso ela chamasse
a polícia, mataria toda a famí-
lia.

Segundo informações, o
homem ainda foi à casa da cu-
nhada, onde a família estava e,
após gritar na rua, tentou ar-
rombar a porta. Ele fugiu em
seguida e foi encontrado duran-
te rastreamento pelos militares
pela manhã de sexta.

O suspeito foi preso e leva-
do à delegacia, mas negou o
crime. De acordo com a legis-
lação penal, qualquer ato libidi-
noso com menores de 14 anos,
mesmo que não haja a relação
sexual, é configurado como
crime de estupro de vulnerável.

Vítima, de 13 anos, é filha do acusado

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

CONSULTÓRIO: Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência
FONES: 3531-4549 e 9975-4549

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.

Clínica, toques, partos,
vacinações contra brucelose e GTAs.
Eutanásia em grandes e pequenos animais.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 068/2017, Tipo Menor Preço
global. Objeto: “Aquisição de serviços de arbitragem de jogos para a
secretaria de esportes Município de São Tomás de Aquino”. A abertura
será dia 30 de Novembro de 2017, às 08:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 069/2017, Tipo Menor Preço
por item. Objeto: “Prestação de serviços como facilitador de oficina
de circo em grupos de serviço de convivência e fortalecimento de
vínculos para o CRAS do Município de São Tomás de Aquino”. A
abertura será dia 30 de Novembro de 2017, às 13:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 070/2017, Tipo Menor Preço
por item. Objeto: “Aquisição de Aulas de Violão para atender as
pessoas carentes do Município de São de Tomás de Aquino”. A abertura
será dia 01 de Dezembro de 2017, às 08:30 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Concorrência Publica n.º 001/2017, Tipo Maior Oferta.
Objeto: “CESSÃO DE DIREITO REAL DE USO DO DOMÍNIO
PUBLICO, PARA EXPLORAR COMERCIALMENTE, A ATIVIDADE
DE FESTA DAS CONGADAS, FESTEJOS NATALINOS E FIM DE ANO
DURANTE AS FESTIVIDADES DAS CONGADAS 2017”. A abertura
será dia 18 de Dezembro de 2017, às 08:30 horas

O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de
Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (035) 3535 – 1228, diariamente
das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 17 de Novembro de
2017. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.
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Adriano Rosa Silva

Assim como comemora-
mos em 21 de abril a morte
por enforcamento em 1792
do mártir da Independência,
Joaquim José da Silva
Xavier, o Tiradentes, o mo-
vimento negro luta no Brasil
para ver reconhecido como
feriado o dia 20 de novem-
bro, data do assassinato de
seu líder máximo, Francisco
Nzumbi – herói nacional e
guerreiro do Quilombo dos
Palmares, ocorrido quase um
século antes, em 1695. A
proposta já teve aprovação
na Comissão de Constitui-
ção e Justiça na Câmara dos
Deputados em Brasília.

Porém, contudo, todavia
e, entretanto, volta-se a len-
galenga e o assunto ainda é
discutido nas casas
legislativas — muitas das
vezes motivados por repre-
sentantes do comércio e in-
dústria, ou por parlamenta-
res desinformados que alme-
jam ficar “bem na fita” com
parte de eleitores por estes
bancarem suas campanhas,
que a data não seja feriado,
mas ponto facultativo, per-
mitindo que lojas abram suas
portas e façam seus funcio-
nários trabalharem normal-
mente, pois aí não gera adi-
cional no salário ou hora ex-
tra. Assim como o racismo,
de forma velada e disfar-
çada, ainda encontramos
casos de trabalho escravo
por aí... por aqui...

Vivemos em uma socie-
dade extremamente capita-
lista, onde o dinheiro é a mola
mestra do mundo. Um feri-
ado a mais ou a menos, pa-
rando máquinas e calculado-
ras, não vai quebrar as per-
nas de empresas e fechar as
portas do comércio. O que
faz isso acontecer, constan-
temente, e leva as pessoas
a comprar fora de Paraíso,
são os preços altos e a falta
de variedade de marcas nas
prateleiras, o mau atendi-
mento, o não pagamento de
direitos trabalhistas motivan-
do pilhas de ações na justi-
ça, a exploração da mão de
obra, a falta de oportunida-
de para jovens, idosos, quem
está querendo seu primeiro
emprego e sempre esbarra
na exigência de experiên-
cia... Isso a defensora As-
sociação Comercial, Indus-
trial, Agropecuária e de Ser-
viços (Acissp), parece que
não vê.

Duas vezes por semana,
ônibus de sacoleiros saem
lotados com paraisenses, in-
cluindo lojistas, que vão à ci-
dade de São Paulo para fa-

Em memória de
um líder, Zumbi!

20 DE NOVEMBRO

zer compras na região do Brás
e na Rua 25 de Março. Com-
pram baratíssimo lá fora (até
sem nota) e revendem carís-
simo aqui dentro. Quanto a
isso a nossa Acissp também
não diz um “A”. Em anos an-
teriores esta associação, lide-
rada por seu presidente que,
na época, era vereador e pre-
sidente da Câmara, já derru-
bou o feriado do dia 8 de de-
zembro, consagrado à
Imaculada Conceição — data
correta para se levantar na
Praça da Matriz as Bandeiras
dos Santos padroeiros da nos-
sa mais tradicional festa, as
Congadas. A comunidade ne-
gra vai deixar, mais uma vez,
o coro dos insatisfeitos preva-
lecer? Os navios negreiros, as
correntes, chibatas e senzalas
a que foram submetidos nos-
sos ancestrais — inclusive
aqui em Paraíso, e a luta do
líder Zumbi pela nossa liber-
tação, não merecem mais res-
peito e um feriado nacional?
Somos parte da construção
desta cidade, deste País e ain-
da sofremos na pele muito
preconceito!

O 20 de Novembro é para
celebrar a morte de Zumbi dos
Palmares — e, em minha opi-
nião, o feriado deveria ter este
nome: Dia de Zumbi. A “cons-
ciência” deve ficar na mente
de cada um, que respeita seu
passado, faz memória aos
seus líderes e enaltece sua
História, seja ela de negros,
brancos ou índios... Por força
de lei, as escolas municipais
já discutem a questão racial na
Semana de Estudos anterior
ao dia 20. De 2007 a 2011, um
grupo de pessoas no qual eu
integrava, realizamos um
evento paralelo, a SECON,
para abrilhantar ainda mais
este tema. Fizemos baile, fei-
joada, concurso, homenagens;
havia debates, palestras, fil-
mes e documentários... Para

que isto retorne com força
e brilhantismo, é preciso or-
ganização, conteúdo, ele-
mento humano e recursos.
“Uma andorinha só não faz
verão”...

“Valeu Zumbi / O grito
forte dos Palmares / Que
correu terras, céus e ma-
res / Influenciando a Abo-
lição...” — que só viria a
acontecer 193 anos depois
de sua morte com a assina-
tura da Lei Áurea pela Prin-
cesa Isabel, em 13 de maio
de 1888. É disto que se tra-
ta o 20 de Novembro! É
esta memória que queremos
deixar viva e marcada com
ferro quente em nosso ca-
lendário! O feriado reforça
este pensamento, não dei-
xando que a data seja esque-
cida assim como tantas ou-
tras por aí. Associação Co-
mercial: não chore na Câma-
ra Municipal ou na EPTV...
Prefeito e vereadores: man-
tenham o feriado nos próxi-
mos anos e não sigam na
contramão da História. Em
dezembro as lojas já ficam
abertas até às 22h, com ho-
rário especial inclusive no
sábado e domingo. Máqui-
nas estarão a pleno vapor, di-
nheiro circulando e vendas
sendo reforçadas. E para,
depois, as pessoas comemo-
rem o quê? O dia de Natal
– feriado em honra e glória
ao nascimento de Jesus, nos-
so único Salvador, que tam-
bém tem sua morte na cruz
lembrada e celebrada por
outro feriado na sexta-feira
da Paixão, assim como
Tiradentes citado no início
deste artigo, e assim como
pleiteamos que seja com o
nosso líder máximo, Zumbi
dos Palmares!

Adriano Rosa Silva
é jornalista e militante

da causa negra.

Um estudo elaborado startup
Expert Market, baseada no Texas
(EUA), e publicado na Fast
Company teve por objetivo des-
cobrir quais são os países com os
empreendedores “mais determina-
dos do mundo”, ou seja, aqueles
que embora enfrentaram muitas di-
ficuldades e burocracias, ainda
assim apresentaram um alto núme-
ro de negócios criados.

Apesar da forte crise econô-
mica pela qual o Brasil passa, so-
bretudo, nos últimos dois anos, o
país aparece bem posicionado no
ranking, em 5º lugar numa lista de
15 países, quando o assunto são
os empreendedores mais determi-
nados do mundo.

Contudo, depois de apenas um
ano de funcionamento, mais de
20% das empresas fecham suas
portas no país, e em apenas qua-
tro anos, 50% encerram suas ativi-

Implantada na ACISSP
Educação Empreendedora

EaD para empresários
dades. A Associação comercial
defende que a falta de conhecimen-
to em gestão empresarial é o fator
que mais contribui para essa reali-
dade.

Preocupada com esse cenário,
que se repete todos os anos, a
ACISSP sempre oferece treina-
mentos para capacitar os empre-
sários, contudo, observa que
quem normalmente participa são os
empregados, que nem sempre têm
poder de decisão para redirecio-
namento das ações.

De acordo com o Presidente da
ACISSP, Ailton Sillos, “a maioria
dos empresários têm consciência
de que precisam aprender a admi-
nistrar os seus negócios de ma-
neira profissional, mas não conse-
guem deixar seus negócios para
participarem dos nossos treina-
mentos. Pensando numa solução,
estabelecemos uma parceria com

um instituto de educação empre-
endedora, que conta com profes-
sores de alto nível, mestres e dou-
tores em administração, contabili-
dade, psicologia, e criamos um trei-
namento avançado em Gestão Em-
presarial, com aulas de Gestão Fi-
nanceira, Comercial, Liderança,
Marketing etc. Os empresários
poderão assisti-las do próprio com-
putador ou até mesmo de seus
smartphones, nos horários em que
tiver mais disponibilidade, no tra-
balho ou no conforto do seu lar”,
comemora.

Com duração prevista para 6
meses e investimento reduzido, o
treinamento terá início em janeiro,
mas a ACISSP já está registrando
o nome dos empresários interes-
sados em participar do projeto.
Para registrar seu interesse, o em-
presário deve enviar e-mail para
eventos@acissp.com.br.
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Por João Oliveira

A Secretaria Municipal de
Trânsito, em parceria com a
Secretaria Municipal de
Obras realizou nesta semana
a implantação de lombadas
em vias da cidade. O objeti-
vo é coibir o número de aci-
dentes ocasionados nesses

Secretaria de Trânsito implanta
lombadas em algumas vias de Paraíso

locais devido ao desrespeito por
parte dos condutores em rela-
ção ao limite de velocidade.

Os trabalhos começaram a
ser realizados na quinta-feira
(16/11), e foram implantadas
nas avenidas Brasil e Monse-
nhor Felipe e na rua Pinto Ri-
beiro. A secretaria pretende ain-

Por João Oliveira

O secretário municipal de
Segurança Pública, Trânsito,
Transporte e Defesa Civil, Mi-
guel Félix e a engenheira res-
ponsável do Departamento de
Trânsito, Walquiria Caetano de
Pádua Vieira, esclareceram à
repostagem do Jornal do Su-
doeste alguns questionamentos
que foram feitos em sessão da
Câmara desta semana e tam-
bém sobre o andamento de al-
gumas demandas que já vinham
sendo executadas pela Secre-
taria, entre elas a municipaliza-
ção do trânsito e o sistema de
vídeo monitoramente dos pa-
trimônios públicos.

Um dos pontos debatido na
sessão da Câmara,  foi em re-
lação ao retorno do estaciona-
mento na rua Placidino
Brigagão nos dois lados da via
na região central. Vereadores
haviam questionado se houve
estudo dos impactos dessa
mudança no trânsito naquele
local. De acordo com o secre-
tário de Trânsito, a mudança foi
realizada justamente para aten-
der demanda da população por
vagas de estacionamento no
centro e também coibir auto-
velocidade naquele local que,
conforme destacou Miguel,

Secretário e engenheira de trânsito
esclarecem questionamentos da  Câmara

não é via de trânsito rápido.
"Houve demanda da popu-

lação que ligou e pediu por esse
retorno. Realizamos todo um
estudo técnico onde constata-
mos um índice muito grande
de acidentes naquele trecho,
tendo em vista as duas faixas
de rolamento que havia, inclu-
sive com vítimas fatais. Tam-
bém levamos em consideração
a falta de estacionamento da
área central e repassamos essa
demanda ao nosso departa-
mento de trânsito, que por sua
vez fez todo o estudo técnico
e a viabilidade de realizar essa
mudança", destaca.

A engenheira e responsável
pelo departamento de Trânsi-
to, Walquiria Caetano, explica
que a Placidino não é uma via
de trânsito rápido e também é
uma via onde há muitos co-
mércios onde a demanda para
estacionamento seria bastante
alta. "Há, além disto, um fluxo
muito grande de pedestres e as
duas faixas de rolamento havia
proporcionado um desempe-
nho maior de velocidade dos
veículos que ali trafegam e
com isso gerou diversos aci-
dentes, inclusive com vítimas
fatais. O comércio também
ansiou pelo aumento de vagas
e nossa frota de veículos tam-

bém cresceu bastante, hoje
estamos com cerca de 43 mil
veículos no município", expli-
ca Walquíria.

Ela destaca que somente
foram colocadas as vagas de
estacionamento onde havia a
largura de faixa corresponden-
te e ressalta que ali não seria
possível velocidade dos veícu-
los automotores acima de 40
KM/h, mas que a maioria dos
condutores não respeita esse
limite. "A volta do estaciona-
mento induz a redução de ve-
locidade; a partir do momento
que se tem uma barreira, no
caso um veículo estacionando,
o condutor segue pela via com
mais cautela. Ali também havia
condutores que andavam no
meio de duas faixas e não res-
peitam esse limite", completa a
engenheira.

Sobre o debate que aconte-
ceu na Câmara de possível nova
irregularidade no processo de
licitação do transporte público,
Miguel garantiu que não foi
identificado nenhum problema
e que o município não está sem
contrato com a atual empresa
que presta o serviço. Walkiria
explicou que foi pedida, até o
momento, duas despensas de
90 dias até que  fosse feita lici-
tação, mas que devido aos

questionamento que foram fei-
tos por um empresa, que não
chegou a concorrer ao proces-
so, ao Tribunal de Contas, fez
com que a licitação fosse tra-
vada por dois momentos. Ele
justifica que isso se deu por pre-
caução do Tribunal tendo em
vista que o contrato é de 10 anos
e cerca de R$ 50 milhões.

"Quando assumimos a Se-
cretaria uma das minhas maio-
res preocupações foi a licita-
ção do transporte público em
Paraíso e que está entre as três
maiores licitações da Prefeitu-
ra. Tomamos a iniciativa de
montar uma comissão para re-
alizar o processo e não tem
uma pessoa que resolve isola-
damente da maneira que está
sendo exposta, com privilegio
de empresa, muito pelo contrá-
rio. Nunca houve na Prefeitu-
ra uma preocupação com o
processo licitatório da maneira
que estamos tendo, tanto que
não é momento eu, a Walquirio
ou Marcoantonio da Licitação
que responde por isso, é toda
uma comissão formada", expli-
ca o secretário.

"Nós ficamos muito chate-
ados com esses questionamen-
tos da Câmara porque são fei-
tos sem que sequer sejamos
procurados e não levam em

consideração que há todo um
conjunto de servidores ali en-
volvido e que são sérios. A
equipe do prefeito Walkinho é
uma equipe séria, que está
engajada pelo crescimento da
cidade e são funcionário de car-
reira, que têm amor pela Pre-
feitura e sua carreira profissio-
nal, ninguém vai fazer nada
para prejudicar uma gestão por
interesse pessoal", completa.

MUNICIPALIZAÇÃO
Sonho prestes a se tornar

realidade, o secretário e a enge-
nheira de Trânsito avaliam que
até meados do próximo ano o
sistema já esta implantado no
município. Miguel destaca que
agora acontece a estruturação
com a formação da Jari, mas
que no momento o processo é
de elaboração do edital para que
seja feita licitação para contra-
tação da empresa de processa-
mento de multas.

Walkiquiria explica que fei-
to esse contrato também é re-
alizado contrato com a Pro-
demge, que é uma empresa res-
ponsável pelo processamento
de dados para o Estado. "Es-
tamos também finalizando um
contrato com os Correios e
dando andamento ao processo
para licitação da empresa que

irá fazer o gerenciamento de
multas no município", explica
a engenheira. Finalizada toda a
questão burocrática, a expec-
tativa é que até meados de abril
do próximo ano a municipa-
lização do trânsito em Paraíso
seja realidade.

De acordo com Miguel, a
intenção é realizar todo o pro-
cesso passo a passo e de fo-
ram bem estruturada. "Que seja
lento, mas que seja bem feito.
Nós temos que ter o pé no
chão, é um trabalho a longo
prazo e começando bem feito,
bem estruturado, as chances
dele ter um resultado positivo
é maior e é esse o nosso obje-
tivo", acrescenta.

VIDEOMONITORAMENTO
Miguel informou ainda que

hoje a secretaria já consegue
realizar o monitoramento dos
patrimônios públicos por meio
de uma rede integrada  à Pre-
feitura e que a dificuldade mai-
or hoje é levar esse sistema
para os pontos de saída e en-
trada da cidade. O secretário
informou ainda que está tenta-
do firmar parceria com os pro-
vedores de internet do municí-
pio e que até o fim do mês deve
receber um parecer sobre a
questão.

da dar continuidade ao projeto
de instalação de faixas eleva-
das no município, que deve ser
concluída até o final do ano.

De acordo com a enge-
nheira de trânsito, Walquiria
Caetano de Pádua Vieira, na
próxima semana a município
deve fechar o contrato para a

implantação das faixas elevas
nas principais vias de trânsito
de Paraíso e feito isto a em-
presa terá um mês para execu-
tar o serviço.

Está previsto para serem im-
plantadas nas avenidas Brasil,
Monsenhor Mancini, em frente
ao Clóvis Salgado e Paraisense;

na Pimenta de Pádua em frente
ao Banco do Brasil; na Placidino
Brigagão, em frente ao Colégio
Objetivo, no Centro, e em frente
a Loja Micalce, na Lagoinha; e
nas avenidas Wenceslau Brás,
em frente a Libertas, e Mon-se-
nhor Felipe. Conforme o secre-
tário responsável pela pasta,

Miguel Félix, este será ape-
nas o início porque também
tem sido levado em conside-
ração a questão financeira da
Prefeitura. "Assim, iremos
fazer com que a população
comece a conhecer essa si-
nalização e se adapte a essa
nova realidade",  completa.

FOTOS: João Oliveira

A Comissão Permanente de
Licitações da Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso negou
que esteja havendo qualquer
tipo de irregularidade no pro-
cesso de licitação referente a
Concorrência Pública 003/
2016. No certame será esco-
lhida qual empresa será respon-
sável pelo serviço de transpor-
te público coletivo no municí-
pio para os próximos 10 anos.
Como a concorrência abrange
o perímetro urbano e a zona
rural, não é descartada a pos-
sibilidade de duas empresas
saírem vencedoras na seletiva.

Para efeito de esclareci-
mentos, conforme apurado
junto a Comissão Permanente
de Licitação, no certame reali-
zado para a escolha do presta-
dor dos serviços, estiveram
presentes cinco licitantes. No
entanto, uma delas foi impedi-
da de participar da etapa seleti-
va por estar configurada como
Cooperativa de Trabalho,
afrontando os entendimentos já
consolidados sobre o tema.

Conforme relatado, o pro-
cesso licitatório encontra-se
em etapa de julgamento da ha-
bilitação das licitantes partici-
pantes, sendo empresas do
Estado de São Paulo e Minas
Gerais. Ainda de acordo com a
Comissão é a primeira vez que

“Licitação do transporte coletivo acontece
dentro da legalidade”, informa Comissão

se observa no município a reu-
nião de tantos participantes em
processo dessa natureza.

Na fase atual de habilitação
das empresas, estão sendo ana-
lisadas todas as documentações
inerentes à capacidade jurídi-
ca, regularidade fiscal, traba-
lhista, qualificação técnica e
econômico-financeira, nos
moldes da Lei 8.666/93. A co-
missão conta neste aspecto
com auxílio da área técnica
através da Secretaria Munici-
pal de Segurança Pública, Trân-
sito, Transporte e Defesa Ci-
vil), bem como da área finan-
ceira, a partir do Departamen-
to Contábil, da Prefeitura.

Conforme apurado partici-
pam do processo, nesta primei-
ra fase, as empresas AA Multi-
serviços Ltda – EPP, de São
Paulo (SP); JN Transportes e
Turismo Eirelli EPP, de São
Sebastião do Paraíso (MG);
Caf Transportes Utilidades
Eirelli – EPP, de São Sebastião
do Oeste (MG), e o Consórcio
BR4, formado pelas empresas:
MK Transportes Locação ME
(Mogi das Cruzes-SP); Nova
Aliança Transportes e Locação
Ltda -ME (Mogi das Cruzes-
SP), Alexandrina Locadora de
Veículos – ME (São Paulo-SP)
e Viação Cidade da Fé Ltda –
EPP (Redenção da Serra-SP).

A Comissão informa ainda
que a Cooperativa Trabalho em
Transportes de Passageiros,
também de São Paulo, capital,
foi impedida de participar do
processo no momento do  cre-
denciamento, pelo motivo su-
pramencionado. Em ata da ses-
são ocorrida no final de outu-
bro foi justificado o impedi-
mento da participação da coo-
perativa. “Ademais disso, cum-
pre informar que os objetos do
processo (transporte coletivo
urbano e rural) demandarão
pessoalidade, subordinação e
habitualidade entre o obreiro e
o contratado, motivo pelo qual
as cooperativas de mão de obra
estão excluídas da participação
consoante jurisprudência ma-
joritária do Superior Tribunal
de Justiça, Tribunal de Contas
da União, Tribunal de Contas
do Estado de São Paulo, Tri-
bunal de Contas de Minas Ge-
rais e Tribunal Regional Fede-
ral da 1ª Região”, aponta o do-
cumento.

A Comissão informa que
“os trabalhos encontram-se em
fase de análise documental.
Na próxima semana será emi-
tido parecer referente ao con-
teúdo das documentações das
concorrentes. Segundo apura-
do junto a Comissão estão sen-
do apreciadas cerca de 470

laudas, determinando assim
aquelas que estarão aptas ao
alcance da próxima etapa do
processo.

Após os prazos recursais
será dado início à segunda eta-
pa do processo que será a aber-
tura dos envelopes com as pro-
postas. A concorrência está
sendo realizada sobre o crité-
rio de menor  valor de tarifa.
Atualmente está sendo pratica-
da no valor de R$ 2,80, para a
rede urbana e R$ 5,50, para a
rede rural. Conforme edital,

Comissão descarta irregularidade na escolha de empresa
responsável pelo transporte coletivo público em Paraíso

poderá haver duas licitantes
ganhadoras, uma vez que a
concorrência dispõe de dois
lotes distintos, sendo um para
o transporte coletivo na cidade
e outro para transporte coleti-
vo na zona rural do município.

Ainda conforme a Comis-
são, todas as fases realizadas
até o momento seguiram o rito
necessário com observação de
prazos, normas, leis e outros
requisitos de transparência.
Diante dos esclarecimentos, a
Comissão Permanente de Lici-

tação refuta os rumores de ir-
regularidades aventadas, asse-
gurando que os trabalhos são
realizados em conformidade
com as documentações apre-
sentadas pelas empresas. Infor-
ma por final que está à dispo-
sição para quaisquer esclareci-
mentos relativos ao processo
em andamento, tal como os
documentos apresentados tam-
bém estão à disposição para
serem consultados por qual-
quer pessoa ou empresa inte-
ressada.

Arquivo
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Por João Oliveira

Em sua quarta participa-
ção em campeonatos mundi-
ais, o mestre em artes marci-
ais, Márcio Zaquei, novamen-
te trouxe direto da China duas
novas conquistas: medalhas
de bronze nas categorias mãos
livres e espadas, disputadas no
7º Campeonato Mundial de
Kung Fu que ocorreu entre os
dias 9 e 11. A conquista re-
presentou o resultado de todo
um sacrifício que se iniciou
antes mesmo da viagem à ci-
dade de Emei-Shan,  onde
ocorreu a disputa.

O atleta partiu rumo ao
campeonato no último dia 2 e
chegou a Paraíso na madruga
de sexta-feira (17/11), foram
mais de 40 horas de viagem,
entre partida e chegada, mas

o sacrifício, conforme desta-
ca com sorriso, valeu a pena.
Zaqueu integrou uma comiti-
va de cerca de 30 atletas, mas
estava previsto a participação
de pelo menos 70, no entanto,
falta de patrocínio e questões
relacionadas a trabalho de
uma parte impediu que esse
grupo numeroso compusesse
a delegação que participou do
campeonato.

Márcio se diz sem palavras
para expressar o contenta-
mento com a organização do
evento e que qualquer coisa
que disser sobre ainda seria
menos do que realmente foi,
mas resumiu tudo em uma pa-
lavra: impecável.

"Um evento que participa
mais de 50 países, cerca de 3
mil atletas, é uma organização
de dar inveja para muitos

Zaqueu conquista medalhas no
7º Campeonato Mundial de Kung Fu na China

organizadores de qualquer
evento porque realmente eles
fazem algo impecável, tudo
certinho, dentro dos horários
que são cumpridos a risca. É
um evento que você sente or-
gulho de participar e estar re-
presentando, naquele momen-
to que está tocando os hinos
dos países, você ouvir o do seu
país é muito gratificante, emo-
cionante demais", ressalta.

O atleta também aprovei-
tou para visitar lugares histó-
ricos na China. Ele conta que,
apesar de já ter visitado gran-
de parte desses locais, sem-
pre é um emoção nova poder
voltar e sentir toda a história

por trás daqueles monumen-
tos e cidades.

"Uma parte do passeio na
China é o governo que ofere-
ce aos atletas, até mesmo
para estimular o turismo no
país. Todos os lugares que
você vai é muita história, mui-
ta cultura e tudo muito boni-
to", destaca. Ele cita entre as
visitas a Cidade Proibida, a ci-
dade de Xi'na, famosa pelo
imortal exército de terracota,
e a Muralha da China. "Cada
lugar que você vai é uma his-
tória e sempre que você volta
é mais rico em saber toda essa
cultura oriental da China", des-
taca.

Marcio conta que agora
existe a possibilidade de par-
ticipação do campeonato
Sulamericano no Peru, no pró-
ximo ano, mas que ainda não
é certeza sua participação. Ele
também deve acompanhar a
participação de seus alunos
que conseguiram ouro em
Campeonato Brasileiro da ca-
tegoria na seletiva para dispu-
tar os campeonatos que acon-
tecem em 2018. "Também vou
continuar com os trabalhos
que já venho fazendo, que é
levar essas crianças para o
caminho do bem, porque o
mundo está difícil", acrescen-
ta.

O atleta também agradece
a colaboração de todos que o
ajudaram na realização desse
sonho. "Tenho muito a agrade-
cer ao Leonardo da Matsuda,
ao Ailton Sillos por meio da
Acissp; ao deputado Carlos
Melles; o doutor Renato Rossi
que fez todos os meus exames,
que temos que levar e passa
por um tradutor oficial que ava-
lia para autenticar; tive apoios
de empresas como Mambrini
e o Luciano Chaveiro; pesso-
as que me ajudaram na orga-
nização de um evento para ar-
recadar recursos e pais de alu-
nos que também contribuíram
bastante", completa.

Vasco C.


